

北秋田市教育委員会
平成28年1月定例教育委員会会議録

1. 召集年月日 平成28年1月28日(木)
2. 召集場所 北秋田市中央公民館 2階 式場
3. 開会及び閉会 開会：午後4時30分 閉会：午後5時30分
4. 出席委員 委員長：永井 高道 委員：佐藤 正俊
委員：吉田 美樹 委員(教育長)：三澤 仁
5. 欠席委員 委員：小林 真
6. 出席職員 教育次長：長崎 幸雄 総務課長：松橋 久司
学校教育課推進監：佐々木 馨 生涯学習課長：佐藤 要
スポーツ振興課長：福田 公人
総務課 主査：佐藤 礼介(書記)
7. 傍聴者 なし
8. 報告事項 **【教育長報告】**
 - (1) 1月の学校の状況
 - (2) 県学習状況調査結果について
 - (3) 平成28年度公立小・中学校校長及び教頭候補者選考試験結果
 - (4) その他**【各課長報告】**
 - ・1月の行事報告、2月の行事計画
9. 附議案件
 - (1) 議案第1号
北秋田市公民館条例の一部を改正する条例制定議案の北秋田市議会提出について
 - (2) 議案第2号
北秋田市立小中学校条例の一部を改正する条例制定議案の北秋田市議会提出について

(3) 議案第3号

北秋田市奨学資金貸付条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

10. 会議録

永井委員長	<p>ただいまより1月の定例教育委員会を開催いたします。</p> <p>本日は、小林委員より欠席の連絡を頂いております。</p> <p>それから、遠藤学校教育課長が所用により欠席されるとのことで、代わりに佐々木推進監に出席いただいております。</p> <p>初めに「署名委員」の指名をさせていただきます。</p> <p>本日の署名委員は、3番の吉田委員にお願いします。</p> <p>続いて、次第2番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局より配付されている会議録の内容に、訂正や加筆等ございませんか。</p> <p>それでは、特に無しということですので、会議録については承認とさせていただきます。</p> <p>続いて次第3番の「諸報告」に入ります。三澤教育長からお願いします。</p>
三澤教育長	<p>雪がとても少なくして私は嬉しいのですが、教育委員会としてはスキー大会という事業がありますので、先日の北秋田市民スキー大会の開催も危ぶまれましたが無事開催することができました。今後もまだいくつかスキー大会を予定しております。スキー人口は大分減少しておりますが、日々練習を頑張っている子ども達のためにも、無事に行われることを祈りたいと思います。</p> <p><新聞記事等の紹介について></p> <ul style="list-style-type: none">・地方史研究の課題学ぶ、合川公民館ろばた講座（1/28 秋北新聞） <p>合川公民館の「ろばた講座」が1/22、合川農村環境改善センターで開かれ、地方史研究の課題と在り方などで学習を深めた。</p> <p>ろばた講座は「明日に向けた社会学」をテーマに旧合川町時代から開催して38年目となる公開講座。市民が生活向上のために学習し、理解と知識を深めようと地方史や世相、各分野の社会的取り組み事例などについての講演などを企画し、冬期に3回シリーズで開催している。</p>

・若い世代の指針に（1/7 北鹿新報）

阿仁荒瀬出身の白川好光さん（70）＝埼玉県三郷市＝が 1/6、市教育委員会を訪れ、若い世代に向けた生きる指針やアドバイスをまとめた 6 冊目の著書「生きる力、知恵の力」20 冊を寄贈した。白川さんは「若い世代に届けなければと思ったメッセージを経験と実践を基にまとめた。将来を担う子どもたちに読んでほしい」と話していた。

<会議資料>

1. 「1月の学校の状況」について。

（1）児童数・生徒数

- ・小学生：1,266 名 中学生：708 名
- ・先月比較 小学生：1 名減 中学生：1 名増

（2）事故報告

<児童・生徒の事故>

- ・中学3年生。左足首骨折。体育館で学級対抗バレーボールを行っているところ、ジャンプした際に他生徒と接触し、着地に失敗。
- ・小学5年生。左前腕部骨折。冬休み中。バスケットボールスポ少の大会試合中、対戦チームの選手と接触し転倒。
- ・中学1年生。頸椎損傷。冬休み中。柔道部所属の生徒が、県立武道館で行われた秋田県柔道連盟中学生錬成会に参加。稽古中に後頭部を強打。

（3）不登校の状況（12月）

- ・小学校：2 名 ・中学校：17 名

（4）栄光

- ・第 67 回全県中学校スキー大会（1/15～1/17、花輪・八幡平）
男子リレー優勝：合川中学校
- ・第 34 回全国都道府県対抗女子駅伝（1/17：京都市）
秋田県：29 位（鷹巣中学校より 2 名の選手が参加）
- ・第 52 回東北中学校スキー大会（1/22～1/24）
男子リレー 3 位：合川中学校

2. 県学習状況調査結果について

3. 平成 28 年度公立小・中学校校長及び教頭候補者選考試験結果

4. その他

	<ul style="list-style-type: none"> ・中国蘭州市教育視察団来訪（1/22） <ul style="list-style-type: none"> ➤ もりよし学校給食センター、合川小学校、合川中学校を視察。 <p>私からの報告は以上です。</p>
永井委員長	<p>ただいま教育長から報告がありましたが、何かご意見やご質問のある方はおりますか。</p>
佐藤委員	<p>はい。質問ではないのですが、スキー大会に関連して。</p> <p>先日、合川小学校の前を車で通ったところ、小学生が学校の校庭でスキーを履いて授業を行っている光景を目にしました。最近子ども達が学校でスキーを滑っている光景を見ることがなくなっていたので、これを久々に見て、「良いものだな」と、とても懐かしく感じました。この地域に住む子ども達の多くは、北秋田市から離れていってしまいます。この地域にとって「雪」は宝であると思います。せっかくの恵まれた環境にあるのだから、ぜひこの「雪」を子ども達の体力作り等に役立ててほしいと思いました。</p> <p>それからもう1点、不登校について。</p> <p>北秋田市の不登校の児童・生徒については、所属する学校の先生が家庭訪問等を行っていて、どういう状況であるのかを把握してくださっているようですが、最近の報道等を見ていると、他の市町村では、不登校の子どもに会うこともなく、どういう環境でどういう状況にあるのかということも分かっていない、というところがたくさんあるようです。</p> <p>北秋田市の小・中学校では、引き続き、子ども達をしっかりと把握して行ってほしいと思います。</p>
三澤教育長	<p>ただいまのスキーについて。</p> <p>確かに最近の子ども達は、この雪国に生まれていながら雪と戯れない。スキーもやらなくなったと思います。</p> <p>先日行われた市民スキー大会の関係者は「参加者が少なくなった」と嘆いておりました。</p> <p>原因として考えられるのは、保護者から子どもに対するスキーへの情熱が失われてしまっていると思います。子どもにスキーに取り組ませるかどうかを考えた場合、送り迎えが相当負担に感じるようです。それか</p>

永井委員長	<p>らスキー用具を揃えるのも大変である、とのこと。</p> <p>しかし、この雪国に生まれてスキーをやらないというのは、非常に残念な気がします。</p> <p>他に何かございませんか。</p> <p>それでは次に、各課長所管事項の報告に移ります。</p> <p>最初に松橋総務課長からお願いします。</p>
松橋総務課長	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・1/13 もりよし学校給食センター調理員研修会（同センター） <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・2/2 食物アレルギー調査会議（中央公民館）
永井委員長	<p>続いて学校教育課の報告を、佐々木推進監よりお願いします。</p>
佐々木推進監	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・1/8 教育センター所員発表会（文化会館） <ul style="list-style-type: none"> ➤ 総勢 250 名の参加。 ・1/27 香川県さぬき市の小学校教頭視察（合川小学校） <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・2/8 北秋田市議会総務文教常任委員会所管事務調査（大阿仁小学校）
永井委員長	<p>続いて佐藤生涯学習課長よりお願いします。</p>
佐藤生涯学習課長	<p><生涯学習係・中央公民館：行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・建築中ふれあいプラザ ⇒ 進捗率 80% ・1/8 ふれあいプラザ カフェ・チャレンジブース選定委員会（市役所） ・1/27 ふれあいプラザ愛称選定委員会（市役所） ・1/30 高校生書道パフォーマンス（文化会館） <p><文化係：行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・文化財防火デー消化訓練（木戸石樹温寺） <p><生涯学習係・中央公民館：行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・2/13 高校生クッキング・トレイン 2016（中央公民館） <p><文化係：行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・2/27 平成 27 年度北秋田市読書感想文コンクール表彰式（文化会館）

永井委員長	最後に福田スポーツ振興課長よりお願いします。
福田スポーツ振興課長	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・1/24 第9回北秋田市民スキー大会（薬師山スキー場） <ul style="list-style-type: none"> ➤ 参加者 151名 アルペン64名 ノルディック87名 <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・2/21 第36回県民歩くスキーのつどい（北欧の杜公園） ・2/21 第51回大館・北秋田スキー米内沢大会（米内沢スキー場）
永井委員長	<p>それでは、各課の所管事項の報告がありました。ただいまの報告に対し、何か質問などございませんか。</p> <p>特にないようですので、次に案件に入ります。</p> <p>議案第1号、北秋田市公民館条例の一部を改正する条例制定議案の北秋田市議会提出について。説明をお願いします。</p>
佐藤生涯学習課長	<p><「議案第1号北秋田市公民館条例の一部を改正する条例制定議案の北秋田市議会提出について」の説明></p> <ul style="list-style-type: none"> ・市民ふれあいプラザの完成に伴い、現在の中央公民館の機能を市民ふれあいプラザに移転するため、中央公民館を平成28年3月31日をもって廃止する。 ・これまで各公民館の連絡調整を中央公民館が担っていたものを、機能移転に伴い、教育委員会事務局生涯学習課が担うこととする。
永井委員長	ただいまの議案説明について、ご質問等ございませんか。
三澤教育長	はい。中央公民館は、平成28年3月31日で廃止というお話でしたが、市民の方々から「4月からは中央公民館は使用できないのですか」ということをよく聞かれます。これについては、「使用できない」ということでよろしいですか。
佐藤生涯学習課長	<p>公民館としての貸出しは3月31日で終了となります。</p> <p>ただし、市民ふれあいプラザのオープンが4月30日を予定しておりますので、1か月間ほどお客様には不便をおかけすることになります。この期間の使用希望の申し込みに来られた方には、「交流センター等をご利用ください」というご案内をさせていただいております。</p>

永井委員長	<p>そのような連絡・指導というのは、順調に行われているということですね。</p>
佐藤生涯学習課長	<p>申し込みに来られた方にはその場で説明をさせていただいております。このことにつきましては、これから3月号の北秋田市広報誌において、市民ふれあいプラザという施設の概要と併せて、市民に対して周知を図ります。</p>
永井委員長	<p>他にございませんか。</p> <p>特に無いようですので、議案第1号につきましては承認とさせていただきます。</p> <p>続いて議案第2号、北秋田市立小中学校条例の一部を改正する条例制定議案の北秋田市議会提出について。説明をお願いします。</p>
佐々木推進監	<p><「議案第2号北秋田市立小中学校条例の一部を改正する条例制定議案の北秋田市議会提出について」の説明></p> <ul style="list-style-type: none"> ・鷹巣西小学校が平成27年度末をもって閉校となることに伴う条文規定の整備。
永井委員長	<p>ただいまの議案説明について、ご質問等ございませんか。</p> <p>この件につきましては、以前より委員会内でもお話されてきている内容ですので、皆さんよろしいですね。</p> <p>それでは議案第2号につきましては承認とさせていただきます。</p> <p>続きまして、議案第3号、北秋田市奨学資金貸付条例施行規則の一部を改正する規則の制定について。説明をお願いします。</p>
松橋総務課長	<p><「議案第3号北秋田市奨学資金貸付条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」の説明></p> <ul style="list-style-type: none"> ・申請者の就学状況により、必要となる申請書添付書類等が異なるため、所要の規定を整備。
永井委員長	<p>ただいまの議案説明について、ご質問等ございませんか。</p> <p>特に無いようですので、議案第3号につきましても、承認とさせていただきます。</p> <p>以上で案件が終了しました。続いて、次第の5番、その他に入ります。</p> <p>(1) 次回の定例教育委員会の開催日について事務局よりお願いします。</p>

佐藤主査	はい。次回の定例教育委員会の開催日についてお知らせします。 次回は2月25日（木）の午後1時から、中央公民館にて開催を予定しております。
永井委員長	次に、（2）その他について、何かございませんか。 それでは、以上をもちまして1月の定例教育委員会を閉会いたします。

(午後5時30分 閉会)